

2024-05-29

## INE hará conteo rápido de la votación por Jefatura de Gobierno en CDMX: IECM

Autor: Angélica Mellín

Género: Nota Informativa

<https://mvsnoticias.com/nacional/2024/5/29/ine-hara-conteo-rapido-de-la-votacion-por-jefatura-de-gobierno-en-cdmx-iecm-641378.html>

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) informó que será el Instituto Nacional Electoral (INE) el que llevará a cabo el conteo rápido de los resultados de la elección de la Jefatura de Gobierno, el próximo domingo 2 de junio.

En sesión ordinaria, la presidenta del Consejo Electoral local, Patricia Durán, aclaró que la noche de la votación, al organismo a su cargo le corresponderá emitir el conteo rápido para las elecciones en las alcaldías.

Puntualizó que en ejercicio de sus atribuciones, el INE hará los conteos de las elecciones de cargos federales, de gobernadores y de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

El Consejo General del IECM dará a conocer la información que el organismo electoral a nivel nacional le entregue, y este será el responsable de la muestra, del manejo de los datos y su agrupación.

"En pleno ejercicio de su facultad de atracción, el INE determinó llevar a cabo estas tareas. La noche de la jornada electoral, el INE remitirá los resultados del conteo rápido de Jefatura de Gobierno y nosotros emitiremos los resultados de la información obtenida del conteo rápido para cada una de las alcaldías. A mí me parece pertinente hacer estos señalamientos, para que haya certeza respecto a qué órgano es el responsable, a cargo de quién está la muestra, quién tiene esos datos", recalcó.

Avendaño Durán señaló que las muestras de datos a analizar para informar a la población sobre las tendencias de las votaciones, contarán con candados suficientes para garantizar la confiabilidad, aunado a que los consejeros locales no tendrán al alcance la información de las casillas de votación de la elección capitalina.

Conteo rápido del voto por alcaldías, se conocerá la noche del 2 de junio

Por su parte, el consejero César Ernesto Ramos, que preside la Comisión Permanente de Organización Electoral del Instituto, indicó que se tiene la estimación de que los resultados sobre las elecciones en alcaldías podrían conocerse al filo de la medianoche del 2 de junio próximo.

Detalló que después de realizar simulacros y pruebas técnicas, la recolección de información de las casillas en la capital del país se llevará a cabo cuando se llenen las actas de votación en cada alcaldía.

Será en ese momento cuando los integrantes de los organismos de Capacitadores Asistentes Electorales (CAES) podrán tomar los datos de las actas y transmitirlos al sistema de conteo rápido.

Sólo los especialistas del Comité Técnico de los CAES revisarán los datos de la muestra global de mil 690 casillas en las distintas alcaldías, y compararán los votos emitidos.

"Y a partir del momento en que ellos puedan ver el desarrollo y el margen de diferencia entre primero y segundo lugar, ellos nos darán un listado de esas 16 alcaldías para que en sobre cerrado, la consejera presidenta los pueda tomar y leerlos en una sesión en esta misma mesa, aproximadamente a la medianoche de la jornada electoral".

Ramos Mega pidió no perder de vista que la información a presentar a los ciudadanos la noche de la votación del domingo, será preliminar y tiene fines informativos, porque son estimaciones estadísticas y no determinan a los ganadores y ganadoras de cada elección.

Se presentarán públicamente para dar certeza a la población sobre el avance en el conteo de votos y los resultados aproximados de las votaciones, como una muestra de transparencia en el trabajo de las instituciones electorales.

Ambos consejeros enfatizaron que ni ellos ni sus compañeros en el IECM tendrán acceso a las muestras de información ni a los datos que estas arrojen.

Recibirán los números que procese el Comité Técnico de especialistas y los darán a conocer públicamente.

Aclararon que el INE no ha indicado al IECM sobre la hora aproximada en que entregará la información sobre la elección de Jefatura de Gobierno, sin embargo, se estima que ello ocurrirá alrededor de las 10 y las 11 de la noche de este domingo.